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普通冷库储存时限较短 后期经营风险加大

优质苹果提前半月出库上市
本报记者 吴永功 李娜

病人忽视体检结果

贫血终引发尿毒症

本报12月20日讯(记者
任鹏 闫丽君) 年年体检，

年年被查出并告知贫血，没想
到四年后还是引发了尿毒症。

而其中关键原因，是这位病人

此前没有及时就诊。记者采访
了解到，尽管很多市民热衷于
体检，但在体检之后就诊的意
识并不好，以至于有的人小病
拖成了大病。

这位患有尿毒症的患者
是烟台山医院接诊的一位老
人，医生向记者介绍说，患者
的尿毒症，主要是因为过度贫
血所引发的。但奇怪的是，这
位患者之前，每年都参加体
检，每次也都被告之自己有贫
血症状。

对此，烟台山医院体检中
心副主任护师李兰芝表示，现
在有相当一部分人倒是重视
身体健康体检了，但仍然停留
在走走过场的阶段。

“大部分人觉得只要检查
不出来大病，就不需要继续诊
断与治疗。殊不知，这样的心
理最容易误导人。最好是应该
根据体检建议，寻求医生的帮
助，根据自己的状况进行针对
性治疗。”

李护士长介绍，随着经济
条件和生活水平的提高，每年
体检，检查出来的“三高”病人
特别多，但是几乎没有诊治
的。李兰芝提醒市民朋友，体
检报告出来的时候，市民一定
要仔细阅读体检报告上的医
嘱和建议，尤其是一些慢性病
或者特殊病种，更要严格根据
医生建议做进一步检查与治
疗。否则，小病不治，等到拖成
大病，遗憾也就来不及了。

高科技内衣晃人眼

消费者选购需谨慎

本报12月20日(见习记

者 牟晓梅 记者 邱祎)

“竹炭纤维保暖内衣、远红外
保暖内衣、磁疗暖衣……”20

日，记者走访发现入冬以来，

烟台保暖内衣市场不断升温，

商家也纷纷玩起高科技概念，

令消费者眼花缭乱。

20日，记者来走访了振华
商厦、百盛、大润发超市、沃尔
玛购物中心、早在秋末，保暖
内衣市场就开始“预热”。面对
巨大的商机，商家们纷纷推陈
出新，以新型材质和附加功能
吸引顾客眼球。宣称其面料融
入羊毛、木代尔、竹碳纤维、磁
能纤维等多种新型材料，更增
加了护肤、吸收异味、远红
外线等功能。

针对市场上有各种特殊
功能的保暖内衣，记者咨询了
烟台大学环境与材料工程学
院的郑老师，郑老师告诉记
者，保暖内衣的基本功能是保
暖、舒适，顾客在购买保暖内
衣的时候，不应过度追求附加
功能，主要弄清内衣的材料成
分，然后再根据自己的需要选
购。保暖内衣的保温性主要看
标签上的保温率数据，如果没
有可直接跟销售商索取检测
报告查看。

此外，开发区医院皮肤科
的刘医师还提醒女性朋友穿
塑身内衣不宜过紧，要预防因
穿着不当引发妇科疾病及不
适；还有一些保暖内衣虽然很
吸汗却并不透气，内热重、易
上火以及湿疹、皮炎等人群是
不宜穿着的。

“世界上最遥远的距离
是，是我们俩一起出门，你去
买苹果四代，我去买四袋苹
果。”两三个月前，网上流传
这样的段子。而当时正值苹
果收获、果农惜售。作为苹果

主产区的烟台冷库里，几乎
家家满仓，苹果也成为众多
媒体争相报道的热点。两个
月之后，被冠以“苹什么”的
苹果，近况如何呢？本报记者
对此进行了探访。

市场】优质果提前上市，生意却不如前
临近年底，具有地方特

色、寓意“平安之果”的烟台

苹果，占据着水果市场的半

壁江山。本报记者调查发现，

与往年不同的是，优质苹果

提前半月现身，且价格不低。

但是，无论是零售还是批发

市场，苹果的生意却比往年

冷清得多。

“你看，我的苹果都是优

质果。这么好的一级苹果，往

年差不多在元旦之后才大量

上市，但今年明显提前了。”

做了5年苹果生意的刘中红，

自称碰上了几年以来的最低

谷期。“今天生意算不错，也

就卖出七八百斤苹果，去年

这时候，一天能往外走两千

斤。”刘中红告诉记者，“现在

上市的苹果质量没得说，可

就是卖不动，别看价格这么

高，销量少了可不止一半。”

“今年苹果价格很好，可是
销量却大不如从前。”烟台市果

品批发市场的曲春阳干了3年

的苹果批发生意，对于今年的

苹果行情，他同样感觉有点儿

“找不着北”。

产地】过半果商担忧风险，苹果提前出库
栖霞蛇窝泊镇明珠苹果专

业合作社，有一个1000吨的气

调库，直到半月前，该合作社才
落下了苹果收购的大幕。种了

一辈子苹果的合作社副理事长
张有鹏，对于今年的苹果行情

保持了相对理智，“这么高的价

格，后期风险太大了，能先出库

就先卖点儿。”于是，近一周来，

老张每隔一天就往外卖出七八

吨苹果，以便拉长销售期，降低

风险。“以前都是元旦之后才往

外卖，现在可不能再像去年那

么干了，出库时间提前了至少

半个月。”老张坦言，面对着处

于高位运行的苹果价格，他很

是担忧，而跟他怀有类似想法

的，在蛇窝泊镇的果商中，占了

半数以上的比例。

在这个被称作“中国苹果

第一镇”的苹果主产区，有大大

小小气调库、冷库80多家，天南

海北、全国各省的果商云集在

此，广东果商李老板，在冷库里

存了200吨苹果，因担忧后期市
场风险，目前已经有60吨苹果

出库，而这种急于出货的心理，

在往年是很罕见的。

对比】苹果入库量增加，但销售速度放缓
今年11月底开始，山东省果

树研究所副所长辛力与研究人员

孙家正、国家苹果工程技术中心

专家杨杰组成的调研小组，对山

东苹果主产区烟台、威海的苹果

贮藏和加工企业进行了为期10天

的调研，走访了栖霞、蓬莱、牟平、

荣成、文登、乳山、海阳、招远、龙

口等地的26家大型苹果贮藏企业
和3家果汁加工企业。通过调研发

现，与去年同期相比，苹果收购入

库量增加了10%。

与库存量上涨相伴而生的

是，苹果的销售速度同比明显

放缓。在调查的26家企业中，17

家企业销售量明显下降，最多

的下降比例高达65%。尤其是
出口市场，销售受到明显抑制，

龙口检验检疫局所辖的企业苹

果出口同比下降40%，而且在

已出口的苹果中，主要是以价

格较低的60mm，65mm及70mm

等小果为主，80mm大果的比例

还非常小。

专家】后期经营风险加大，果商应适当分散风险
“与去年相比，今年的苹

果收购价格高，大部分企业
的销售速度由于价格原因都

在放缓，导致库存量长期维
持在高位状态。目前，国家已

对通胀预期进行调控，大宗

农产品的价格也在出现缓慢

下降趋势。作为苹果而言，今

年的苹果价格上行压力很

大。”杨杰说，从历史的经验

来看，上一年市场效益好的，

下一年市场波动的可能性就

大大增加。另外，今年的果农

自存比例较高，由于受资金，

技术等方面的制约，一般小

型冷库的贮藏设施条件差，

再加上果农对高价格的预期
盲目乐观而惜售，普通库的储

存时限较短，春节后很可能会

出现一个被动销售高峰，由于

今年苹果贮藏量很大，大量贮

存果一起进入市场必然会对价

格造成严重影响，对于以简单

设施贮藏以待高价的经营者来

说，风险巨大。

“在我们走访的苹果储藏
企业中，大约三分之一以上的

经营者，能够充分意识到后期
存在的风险压力，并有提前面

向国内外市场出库的风险分散

策略。”杨杰说，对于明年的苹
果市场价格走向，目前来看仍

然扑朔迷离，“我现在也是非常

困惑。”不过，他建议果商们，应

适当采取策略，分散一下风险

压力。

近日，在烟台的果品市场

上，优质苹果已经随处可见。

本报记者 赵金阳 摄

烟台港将逐步取消货运火车
海港大道堵车问题或将解决

本报12月20日讯(见习记者
毛旭松) “烟台港上的货运火

车将逐步取消，烟台港附近海域

初步计划将进行填海处理，打造

新的商业办公区域，重新布局将

有效解决该路段行车难的状

况。”近日，针对海港大道极容

易因火车通过造成长时堵车的

问题，烟台市规划局芝罘分局

规划科张科长如此表示。

在烟台港与火车站之间有

一个大花坛，很多烟台人对这个

花坛并不陌生。由于该花坛的存

在，原本宽敞的四车道变为两车

道，加上花坛西侧铁路货运火车

通过阻断向西运行道路，海港大

道极容易造成长时堵车。

据附近市民介绍，该花坛

归港务局管辖，10年前北马路

到港务局之间并不通行，后来

才允许车辆经过。平时火车经

过 1 0多次，一旦货运火车经

过，路段就会堵车。而该花坛

由于二车道的限制，拥堵车辆

排起长龙。花坛占据了一定的

空间，本来比较宽敞的车辆通

行空间明显变小了，车道既然

是双向车道，如果把花坛进行

瘦身或者拆除改造，将有助于

交通的顺畅。

为了缓解该路段的交通压

力，交警部门特意在花坛处设置

了信号灯和交通提示牌，对交通

进行分流。这种方式对缓解交通

压力有一定作用，但交通高峰

期，堵车现象还是比较严重。

为此，记者采访了规划部
门，规划部门表示该路段已经

有初步规划方案，但方案何时

出台还不能确定。烟台市规划

局芝罘分局规划科张科长告诉

记者，“烟台港上的货运火车将

逐步取消，烟台港附近海域初

步计划将进行填海处理，打造

新的商业办公区域，重新布局

将有效解决该路段行车难的状

况。”张科长说，对于该花坛该

作何处理，需要经过充分论证

后再做决定。据悉，烟台港附近

区域的规划正在进行相关论

证，具体规划方案何时出炉，并
没有明确的时间表。

烟台港与火车站之间的大花坛周围，经常会因过火车而堵车。

本报记者 毛旭松 摄


